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Chères Fraissillouses, Chers Fraissillous,
Je suis heureuse de vous présenter ce nouveau bulletin municipal. 
Nous avons toujours souhaité que ce magazine puisse être 
l’expression de nos forces vives, celle de nos associations, et de 
l’action communale.

Après le traditionnel feu d’artifice et bal du 13 juillet, le Forum des 
associations, la journée découverte « Fraisses ça bouge », sans 
oublier les nombreux évènements organisés par nos associations, 
nous avons connu cette année, une rentrée riche en festivités. 

Ces quelques activités auront eu pour effet de nous détourner 
un instant de la situation économique peu reluisante que nous 
devons subir actuellement, avec l’augmentation du coût de la 
vie et de l’énergie. Malgré un contexte national et international 
dégradé qui génère des incidences majeures sur notre budget, 
notre commune reste mobilisée sur les travaux d’investissement 
qui améliorent votre quotidien tout en redorant l’image de  
notre commune : réhabilitation des sites de restauration scolaire, 
création d’un nouveau lieu dédié au centre de loisirs au cœur du 
Parc Marcel Constant, aménagement du Parc, etc.

Après les violences urbaines que beaucoup de communes ont 
connues, des biens personnels ont été détruits, des commerces 
et des entreprises ont vu leurs locaux pillés et incendiés. Plus que 
jamais, nous avons besoin de cohésion sociale et républicaine, 
d’esprit civique et de respect de l’autorité sous toutes ses formes.

Avec les élus, nous sommes venus à votre rencontre lors des visites 
de quartier afin d’échanger avec vous sur des projets de proximité 
et sur vos attentes en général. Nos échanges directs et un 
dialogue régulier sont précieux pour ajuster l’action publique.

Je voudrais remercier chaleureusement tous les services de la 
Mairie pour leur collaboration et leur implication.

Notre équipe est à votre service, n’hésitez pas à venir à notre 
rencontre ou à solliciter un rendez-vous en Mairie.
Au plaisir de vous retrouver très prochainement lors des 
manifestations et évènements de notre commune.

Christiane BARAILLER, 
Maire de Fraisses
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Fibre optiqueDépart des CM2
CONSEIL MUNICIPAL ENFANTS

CÉRÉMONIE DE DÉPART DES CM2
Un moment de convivialité en présence de Mme Le 
Maire, l’équipe d’encadrants du CME et des parents.

Bravo à Justine, Bertille, Lola, Anaë, Léa, Clément, Loris 
et Meyan pour leur engagement sans faille tout au long 
de leur mandat d’élu.

BROCANTE
Le dimanche 11 juin sous un soleil radieux, les enfants 
élus au conseil municipal de Fraisses ont participé à la 
41eme foire à la brocante.

Divers objets (livres, vêtements, bijoux fantaisie, 
ustensiles cuisine, peluches) ont été vendus à petits 
prix.

Les bénéfices qui s’élèvent à 193 € seront remis à 
l’association «  le père Noël du lundi » prochainement.

Cette association choisie par les petits élus, apporte 
son aide aux enfants hospitalisés.

Nouveau service 
pour les Fraissillous

LA MEDIATION SANTE

Les médiateurs de santé accompagnent les usagers 
dans leurs démarches d’accès aux droits et aux soins.

QUELLES SONT LEURS  MISSIONS ? 
>  l’écoute : pour identifier les besoins des 

personnes,
> l’information sur les droits,
>  l’orientation vers les professionnels de santé, 

sociaux et médico-sociaux,
>  la proposition d’actions de prévention et 

d’éducation à la santé.

EN QUOI CONSISTE L’ACCOMPAGNEMENT ?
>  des rendez-vous pour un suivi individuel dans 

les démarches d’accès aux droits et aux soins : 
demande d’aide à la complémentaire santé, 
orientation vers les professionnels de santé ou 
les travailleurs sociaux, demande auprès de la 
sécurité sociale, prise de rdv....

>  des actions collectives de prévention et 
d’éducation à la santé avec les partenaires 
du territoire.

Ce service est gratuit et confidentiel. Il est assuré 
par un professionnel.
Permanence en Mairie tous les mardis de 9h à 17h30.

RENSEIGNEMENTS ET RENDEZ-VOUS : 
Fabienne THORE - 06 37 70 55 81
fthore@mutualite-loire.com
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QUELLE EST TA FORMATION ?
J’ai passé un BAC S, puis je suis rentré en faculté 
de sport pour obtenir une LICENCE STAPS spécialité 
Education et Motricité, et diplôme BPJEPS loisirs tous 
publics en parallèle.

QUEL EST TON PARCOURS PROFESSIONNEL 
AVANT D’ARRIVER À LA COMMUNE DE FRAISSES ?
J’ai commencé en tant qu’assistant d’éducation au 
collège Waldeck Rousseau et animateur enfance à la 
Ricamarie.

Puis j’ai intégré la fonction publique territoriale par 
l’intermédiaire de la Communauté de Communes 
Loire Semène en tant que responsable d’un secteur 
d’adolescents.

Par la suite, toujours au sein de cette communauté de 
Communes je suis devenu directeur adjoint du centre 
de Loisirs de Saint-Just-Malmont et du périscolaire de 
St-Victor-Malescours, puis responsable du pôle Aurec-
sur Loire / Saint-Ferréol d’Auroure dans la gestion du 
périscolaire et de l’extra-scolaire.

QU’EST-CE QUE TU APPRÉCIES LE PLUS DANS TON 
MÉTIER ?

S’il n’y avait qu’une seule chose d’appréciable dans ce 
métier, je ne le ferais pas. Car, malgré les apparences 
c’est un métier difficile avec beaucoup de responsabilités 
 sur le quotidien et une bonne charge mentale.

Mais chaque matin je me lève avec le sourire car j’aime 
mon métier. C’est un métier où le travail en équipe est 
indispensable pour accueillir les enfants.

C’est tout ce travail pédagogique autour de l’enfant 
qui est ultra intéressant, un travail collectif, avec des 
partenaires et des collaborateurs.

Ce travail, je le partage avec mon équipe pédagogique 
(animateurs périscolaires,cantine ou vacances scolaires) .

C’est souvent une équipe mouvante car constituée à 
la fois d’animateurs permanents et vacataires. Mais à  
plusieurs, on est plus intelligents et je me nourris de ces 
interractions.

Ce partage et ce travail en équipe se terminent souvent 
par des rencontres de personnes exceptionnelles qui me 
permettent de continuer d’apprendre et d’améliorer les 
différents accueils des enfants.

Je ne perds jamais de vue que toutes mes réflexions, 
tout ce que je vais mettre en place, ce sera pour les 
enfants, pour qu’ils se sentent le mieux possible, pour 
qu’ils s’amusent.

TON RESSENTI DEPUIS TON ARRIVÉE SUR CE 
POSTE A LA COMMUNE DE FRAISSES ? 

C’est en ce sens que mon ressenti est justement bon 
depuis mon arrivée.

Au sein de la municipalité de Fraisses, lorsque le sujet 
concerne les enfants , il y a n’a pas débat : les moyens 
seront mis pour les enfants et leur accueil.

Et ceci malgré les contraintes des bâtiments ou du 
nombre d’enfants accueillis. En tout cas, tout le monde 
travaille dans ce sens.

Et c’est ce qui me surprend le plus depuis mon arrivée : 
que ce soit Mme le Maire, les élus municipaux, le  
personnel technique, le directeur général, le service RH, 
et même le personnel d’accueil, malgré les différentes 
missions de chacun du quotidien, lorsqu’il est question 
d’améliorer le quotidien des enfants de Fraisses, toutes 
les ressources sont activées.

En plus de cela, sur le terrain je peux m’appuyer sur une 
équipe formée pour laquelle l’enfant reste au centre 
de leurs missions, une équipe qui m’a accueilli de la 
meilleure des manières car réceptive et investie. 

Donc heureux d’avoir accepté ce nouveau et beau 
projet (en lien avec le nouveau centre de loisirs ).

 Rémi
 GIORGIANTONIO

Directeur de 
l’Accueil Collectif 
de Mineurs

Fibre optique
Fibre optique
Rencontre avec 
le nouveau directeur

CENTRE DE LOISIRS
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Fibre optiqueBonne rentrée 2023
ECOLES

PLUSIEURS NOUVEAUX ENSEIGNANTS
La rentrée scolaire 2023 a vu l’arrivée de 4 nouvelles 
enseignantes dans les écoles fraissillouses. 

A l’école maternelle de la Périvaure, suite au départ à 
la retraite de Mme Lahuna (directrice) et de Sylvie Naro, 
Mmes Rozwadowski et Peyron ont pris leur fonction. La 
direction est assurée par Mme Rozwadowski.

A l’école élémentaire Jules Ferry / Jean Zay, 2 
enseignantes ont rejoint l’équipe en CM2 et CE2 pour 
l’année entière. Il s’agit de Mmes Marty et Geyssant. 
M. Chauvet continue d’assurer la direction de cette 
école dont les 10 classes sont réparties entre 2 sites.

A l’école maternelle du Grand Fraisses, Mme Faury 
assure la direction des 3 classes cette année encore.

HORAIRES SCOLAIRES INCHANGÉS
Les horaires scolaires restent inchangés cette année. 
Pour rappel, ils ont été adoptés pour 3 ans après 
consultations des familles, vote en conseil municipal et 
validation par l’éducation nationale. 

En maternelle, les horaires sont les suivants :
8h30 - 11h30 / 13h30 - 16h30

En élémentaire, les horaires sont :
8h30 - 11h45 / 13h30 - 16h15 ou 17h30 

Le décalage de 15 minutes a pour but de faciliter les 
déplacements entre les écoles. Il permet aussi aux 
enfants de maternelle d’avoir plus de temps pour le repas.

SERVICES MUNICIPAUX DE PÉRISCOLAIRE,
RESTAURATION ET TRANSPORT
OPÉRATIONNELS DÈS LA RENTRÉE
Les enfants ont pu bénéficier de l’accueil périscolaire 
et de la restauration dès le jour de la rentrée. Le temps 

des travaux de mise aux normes des locaux, tous les 
élèves des classes élémentaires sont accueillis au centre  
municipal pour le périscolaire. 

Quant à la restauration scolaire, elle est délocalisée 
dans la petite salle Dorian pour élèves de J. Ferry 
et de l’école maternelle du Grand Fraisses jusqu’aux 
vacances de la Toussaint.

DES JOURNÉES TOUJOURS PLUS LONGUES
NOTAMMENT POUR LES PLUS JEUNES
En cette rentrée, le nombre d’inscriptions au périscolaire 
du matin et/ou du soir et à la restauration scolaire a 
explosé. Plusieurs enseignants ont déjà tiré la sonnette 
d’alarme sur les conséquences des très longues 
journées, notamment pour les enfants de maternelle.

VÉGÉTALISATION DES COURS D’ÉCOLE
La rénovation des bâtiments des 3 écoles de 
la commune s’est terminée.
Grâce aux travaux d’isolation thermique et d’installation 
de volets, les conditions d’apprentissage ont été 
améliorées.

Avec les équipes enseignantes et les enfants du 
conseil municipal, nous projetons de végétaliser 
davantage les cours d’école. 
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LA DÉFENSE DE NOTRE ALIMENTATION EN EAU

Il y a un an, en septembre 2022, la commune a été 
confrontée à un grave problème : la coloration et 
l’odeur de l’eau à la sortie des robinets. Ce problème, 
rencontré par de nombreux Fraissillous, a été partagé 
par les habitants des communes voisines de Firminy et 
Unieux, alimentées par la même source en eau potable. 
En effet, notre eau est puisée dans le Barrage de 
Lavalette puis distribuée via la station de traitement 
des eaux des 4 Vents à Firminy.

Il est important de rappeler, pour la sécurité de tous, 
que même lorsque l’eau était fortement colorée, 
il n’y avait aucun risque sanitaire. Les nombreuses 
analyses effectuées, validées par l’Agence Régionale 
de Santé, ont confirmé que l’eau a toujours été potable.
Mais la situation n’était pas entendable. Nous sommes 
conscients que l’aspect coloré de l’eau et son goût ne 
la rendaient pas buvable.

C’est pourquoi, dès la survenue du problème, Mme le 
Maire a alerté les services de Saint-Etienne Métropole, 
en charge de la gestion de l’approvisionnement en eau 
potable, afin de comprendre la situation et de trouver 
des solutions au plus vite. Face à une situation qui persistait, 
sans que des réponses convenables ne nous soient 
apportées, Mme le Maire est intervenue à plusieurs 
reprises auprès du Vice-Président en charge de l’eau et 
lors des réunions du Bureau de Saint-Etienne Métropole.

Estimant que la communication de Saint-Etienne Métropole 
était insuffisante, Mme le Maire a sollicité auprès du 
Vice-Président en charge de l’eau l’organisation 
d’une réunion publique afin de répondre aux questions 
des Fraissillous. Réunion qui s’est tenue en mai 2023.

Après plusieurs semaines d’attente et de réflexion, le 
travail des techniciens des différentes communes, de 
Saint-Etienne Métropole et le rapport indépendant du 
Professeur Legube ont permis d’envisager plusieurs 
facteurs cumulatifs qui ont déclenché ce problème.
En premier lieu, nous avons découvert de graves 
dysfonctionnements dans la gestion de la station des 4 
Vents, avec une négligence d’entretien depuis plusieurs 
années. Mme le Maire ainsi que les élus des autres 
communes concernées ont exigé des travaux d’urgence 

de remise à niveau afin de sécuriser l’alimentation 
en eau potable. Ce qui est chose faite avec le 
changement des filtres à sable, la remise à plat 
de certains protocoles de traitement et la mise en 
service des charbons actifs en octobre 2023.

En second lieu, Saint-Etienne Métropole a changé le 
mode de traitement de l’eau, passant du dioxyde 
de chlore au chlore gazeux, en septembre 2022. Ce 
changement de traitement, nécessaire, a modifié 
l’équilibre physicochimique des canalisations d’eau, 
provoquant goûts et odeurs, et coloration de l’eau, en 
décollant les particules présentes dans les canalisations.

Enfin, certaines de nos canalisations sont trop anciennes 
et tapissées de résidus. Avant le changement de 
traitement de l’eau, le « biofilm » présent dans ces 
canalisations était stable et les particules ne se 
décollaient pas. Le changement de traitement a 
entrainé une réaction décollant les particules, entrainant 
la coloration de l’eau.

Aujourd’hui, l’eau en sortie de la station est de 
bonne qualité. Le problème de coloration serait donc 
essentiellement dû à la réaction entre le nouveau 
traitement et nos anciennes canalisations.
Afin d’améliorer la situation, les agents municipaux 
et de Saint-Etienne Métropole ont effectué plusieurs 
purges afin de « laver » les réseaux, l’objectif étant 
de décoller et d’évacuer les particules pour éviter la 
coloration de l’eau.

Nous constatons une amélioration générale de la 
qualité de l’eau. Mais la situation n’est pas encore 
satisfaisante. Trop de Fraissillous sont encore aujourd’hui 
confrontés à cette problématique de coloration de l’eau. 
Mme le Maire relance très régulièrement les services 
de Saint-Etienne Métropole pour que des solutions 
soient trouvées et de nombreux investissements sont 
nécessaires afin de renouveler nos réseaux d’eau 
potable. Saint-Etienne Métropole étudie la planification 
du renouvellement du réseau avec le remplacement 
de certaines canalisations dès cette fin d’année.

Sécuriser notre ressource en eau doit rester notre 
combat quotidien.
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VOIRIE / TRAVAUX

RUE JOLIOT CURIE
D’ici la fin de l’année, l’enrobé final de la rue sera réalisé.

RUE VAILLANT COUTURIER
Les chicanes provisoires, qui ont démontré leur efficacité, 
les retours des riverains le confirmant, seront réalisées 
de façon pérenne en bordures et enrobé.

PARC MONTESSUS
Un rajeunissement du Parc a eu lieu ce printemps.

Il a vu l’installation d’un bloc WC, une piste routière, un 
rafraîchissement des jeux existants regroupés au même 
endroit avec l’ajout d’un pôle fitness et de deux jeux à 
ressort.

Des jeux de pétanque ont été réalisés à côté de la 
gloriette.
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RESTAURATION SCOLAIRE  
ET CENTRE DE LOISIRS
Le chantier restauration scolaire-centre de loisirs se 
fera en plusieurs phases. La rénovation de l’espace 
restauration scolaire sur le site Jules Ferry a démarré 
début juillet afin d’apporter aux enfants un meilleur 
cadre pour la pause méridienne et au personnel de 
meilleures conditions de travail.

Un remplacement du plafond pour améliorer l’acoustique 
sera posé ainsi qu’un sol neuf, des rangements 
appropriés ainsi qu’un vestiaire personnel aux normes 
sanitaires.

Les WC de l’école Jules Ferry ont été rénovés en partie 
avec la création d’un WC PMR, la réfection des sols au 
niveau des lave-mains eux-mêmes rénovés.
Les sanitaires sont opérationnels depuis la rentrée

L’espace restauration sera terminé au dernier trimestre 
2023.

Concernant le centre de loisirs, les travaux ont débuté 
en juillet par un curage complet des deux maisons 
du parc, la création de passages entre les deux 
appartements, la dépose des ouvertures. 

PARC MARCEL CONSTANT
A l’automne débuteront des travaux de réaménagement 
du Parc Marcel Constant.

Un diagnostic des arbres a été effectué au printemps 
par une entreprise spécialisée, pointant la très mauvaise 
santé et le risque de chutes de certains arbres. Il est ainsi 
prévu une taille des arbres et un abattage pour les plus 
abimés.

Des plantations de nouvelles essences se feront afin de 
préserver la qualité arboricole et la pérennité de notre 
patrimoine boisé.

De nombreux aménagements seront également réalisés : 
la grande plateforme supérieure sera dotée de gradins 
naturels pouvant recevoir de petites animations ; un 
«dôme explorer», une tyrolienne, une balançoire, un coin 
pique-nique, des jeux de boules ainsi que de nouveaux 
WC seront installés.

Groupe de Partenariat Opérationnel
SÉCURITÉ

Tous les mois nous recevons le major du commissariat 
de Firminy afin d’évoquer les interventions sur notre 
commune. Ces échanges permettent de faire remonter 
les remarques des habitants et de cibler les zones à 
surveiller par les forces de l’ordre.

Régulièrement des contrôles routiers sont opérés et des 
verbalisations sont dressées pour vitesse excessive ou 
autre infraction. Nous rappelons à ce sujet de ne pas 
hésiter à composer le 17 lorsque vous êtes témoins 
d’incivilités ou autre.

Ces appels sont anonymes, ceci nous permet d’avoir 
des arguments lorsque nous demandons des forces 
supplémentaires dans la vallée de l’Ondaine.

Afin de préserver le cadre de vie des riverains, nous  
procédons à un suivi des véhicules abandonnés sur 
la voie publique depuis plus d’un mois, ces véhicules 
ventouses font l’objet de verbalisation auprès des 
propriétaires et si le véhicule demeure en place c’est  
la mise en fourrière ; ceci afin de laisser des places de 
stationnement aux habitants.
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UN PEU D’HISTOIRE…

Comme l’expliquait l’instituteur Gazot en 1901, 
notre commune était autrefois bien plus boisée 
qu’aujourd’hui : son territoire presque en entier 
n’était qu’une immense forêt de frênes. Depuis cent 
ans, on a défriché un grand nombre de coteaux et la 
plupart d’entre eux ont été convertis en champs de 
labour ou en prairies.

Seules, maintenant, les hauteurs de la commune 
sont encore boisées et forment une ligne de forêts 
qui s’étendent de l’extrémité sud-est à l’extrémité 
nord-ouest. Les bois actuels occupent une superficie 
totale de 60 hectares, soit environ 1/5 de l’étendue 
territoriale.

Ils forment quatre forêts distinctes :
 Le bois de la Gonnière (20 hectares)
 Le bois de la Rivoire (10 hectares)
 Le bois de la Loire (12 hectares)
 Le bois de l’Oyâ (18 hectares)

DE NOS JOURS…

La forêt de la Gonnière est communale depuis 1990. 
Elle appartient au bassin du Puy-en-Velay et de Saint-
Etienne. La forêt est constituée très majoritairement 
de chênes Sessile et de pins Sylvestre à 80%. Ils 
sont accompagnés en mélange d’essences diverses 
en particulier : châtaigniers, hêtres, frênes, merisiers, 
charmes…

Sa gestion a été confiée à l’ONF (Office National 
des Forêts) avec la mise en place d’un plan de 
gestion fixant les grands principes de gérance. Nous 
en sommes au deuxième plan de gestion (2012-2031) 
après le premier (1996-2011) avec les axes de travail 
principaux suivants :

  ACCUEIL DU PUBLIC avec prise en compte des 
autres fonctions de la forêt

o   Parcours pédagogique sur les arbres (rénové au 
printemps 2021)

o   Marche des hameaux labellisée par la fédération 
française de randonnée et inscrite dans le 
fascicule de randonnées pédestres de Saint-
Etienne Métropole 

  PRODUCTION : récolte d’environ 3500 mètres 
cubes de volume en bois fort sur la durée de 
l’aménagement, soit une possibilité annuelle de 
175 m³.

   BIODIVERSITÉ  : mise en place d’un îlot de 
vieillissement sur 3 ha et un îlot de sénescence 
sur 1 ha

ZOOM SUR...

LA FORÊT DE LA GONNIÈRE



La structure des peuplements recherchée est à long terme une  
futée irrégulière avec mélange d’essences feuillues et résineuses : 
un mélange de chênes Sessile, pins Sylvestre, accompagnés 
de hêtres, Douglas et pins de Corse, voire du sapin pectiné (ce  
dernier dans la zone la plus fraîche de la forêt).

A moyen terme, au vu de l’évolution climatique, le Douglas  
pourrait être désigné comme essence objectif sur la zone  
drainée à fraîche et même sur zone sèche (variante du chêne 
sessile). La régénération par voie naturelle sera recherchée 
en particulier pour le pin Sylvestre. Nous aurons recours à des 
plantations lorsque la régénération sera insuffisante pour le 
Douglas et le pin de Corse.

Ce plan a été mis à mal par les aléas climatiques. Le haut de la 
forêt a subi un violent orage à l’été 2015 : plusieurs hectares 
ont été détruits et ont nécessité une coupe rase (500 tonnes 
vendues et réinvesties dans la plantation). En concertation avec 
les élus et le conseil de l’ONF, il a été convenu d’introduire 
plusieurs essences résineuses en fonction de la potentialité des 
sols et du réchauffement climatique en cours. La régénération 
naturelle incomplète de chênes et divers feuillus a été associée à 
des essences résineuses afin d’avoir une biodiversité d’espèces :

  Pin Laricio de Corse pour la première trouée vers le 
parking, car le sol est pauvre et rocailleux.
  Le Cèdre de l’Atlas pour la seconde trouée sur la partie 
haute.
  Douglas sur la partie basse car le sol est de meilleure 
qualité.

Ces trois essences ont été choisies car adaptées au territoire. 
Le Cèdre et le Pin Laricio sont peu exigeants en eau et supportent 
de fortes températures et le Douglas, plus exigeant, n’a pas de 
gros problèmes sanitaires. Le département de la Loire a accordé 
une subvention pour l’aide au reboisement à hauteur de 
1500€/ha. La plantation a été réalisée au printemps 2016 avec 
une densité de 1600 plants /ha.

Grâce à l’ONF et sa gestion adaptée et concertée avec les 
fraissillous, la forêt a été et reste un lieu apprécié et très prisé 
des habitants.
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CADRE DE VIE

LA FORÊT EN CHIFFRES…

54,43 ha
Superficie

500 m
altitude basse

690 m
altitude haute

650 m
Pluviosité annuelle avec 
tendance à la baisse et 
plus grande période de sécheresse

8,5° C
Température moyenne annuelle en 
2012... elle est en constante hausse.

44 % Pin sylvestre

39 % Chêne sessile 

5 % Sapin pectiné 

11 % Autres feuillus

1 % Autres résineux

La Forêt est divisée en

7 parcelles
pour faciliter sa gestion dont une 
de vieillissement et une de senescence.
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Fibre optiqueFaites votre demande gratuitement
COMPOSTEURS

Madame le maire et les élus sont venus à la rencontre 
des habitants dans les quartiers de la commune.

Ces rencontres ont pour but d’échanger avec les  
riverains au plus près de leur lieu de vie et afin de 
nous faire remonter leurs remarques.
Sur les dernières réunions de quartier qui ont eu lieu 
en avril et mai dernier ; il a été évoqué dans plusieurs  
secteurs la vitesse excessive de certains automobilistes. 
Nous avons fait remonter ces remarques aux forces de 
police lors de nos rencontres mensuelles, des contrôles 
aléatoires seront réalisés sur la commune.

Il a été noté aussi de nombreux marquages au sol 
effacés ; une campagne de traçage aura lieu d’ici la fin 
d’année.

Des demandes ont été faites pour une révision des  
fréquences de ramassage des ordures ménagères ; 
avec le tri sélectif et le compostage nous avons moins 
de déchets organiques et plus de déchets recyclables.

Un ramassage des poubelles jaunes plus fréquent  
serait souhaitable. Nous travaillons avec Saint-Etienne  
Métropole sur ce sujet.

Vous avez un jardin attenant à votre habitation ? Faites votre demande kit 
de compostage !
Vous pouvez désormais remplir le formulaire en ligne :
www.saint-etienne-metropole.fr/preserver-recycler/gestion-des-dechets/
demande-de-composteur
Votre kit de compostage, fourni gratuitement par Saint-Étienne Métropole, est 
composé d’un bio-seau, d’un composteur et d’un guide du compostage.  

Fibre optiqueEchanges avec les riverains
REUNIONS DE QUARTIERS



Fibre optiqueA la découverte des sports
FRAISSES ÇA BOUGE !

Le 29 aôut au complexe Dorian, 47 enfants de 6 
à 11 ans encadrés par les élus se sont exercés à 
différentes activités afin de choisir leur programme 
d’activités de loisir pour l’année scolaire à Fraisses.

Ainsi ils ont pu pratiquer par groupe d’âge le basket, le 
tennis de table, la danse, le foot, le rugby, se passionner 
pour la lecture et faire un circuit vélo. Le tout était  
animé par les intervenants qualifiés des différentes 
associations (FUBasket 42, Tennis de Table ALF, 
ESF danse, OCO foot, UFO Rugby, Fraisses lecture, 
Prévention Routière).

Une danse collective finale a permis aux parents d’admirer 
les talents de leurs enfants qui sont repartis gratifiés 
d’un diplôme et d’une médaille remis par les élus du 
Conseil Municipal Enfants.

Et voilà comment commencer l’année d’un bon pied 
sportif !
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Fibre optiqueUne rénovation réussie
TERRAIN D’HONNEUR DORIAN

Le terrain de foot en herbe était arrivé en bout de 
course.

Avec le changement climatique et les épisodes de 
sécheresse, le revêtement synthétique s’imposait 
pour un usage plus régulier et intensif de l’OCO fort 
de ses 350 licenciés, du foot à 7 et des scolaires.
En plus des économies d’eau, un éclairage avec leds 
permet les entrainements et matchs en nocturne tout 
en diminuant les dépenses énergétiques. Un chemin 
et une place de parking ont été aménagés pour les 
personnes à mobilité réduite. Bien sûr, les gradins 
offrent toujours leur confort pour les spectateurs et les 
vestiaires sont à portée de crampons.

Tout est donc prêt pour une saison réussie ! 
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Fibre optiqueEdition 2023
FORUM DES ASSOCIATIONS

Retour en images sur le forum des associations qui avait 
lieu le vendredi 1er septembre . 

Bravo aux dirigeants et aux bénévoles pour leur 
investissement sans faille et la qualité de leurs 
prestations.
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Fibre optiqueNouvelles coopérations
CULTURE

Jusqu’à cette année le SIVO a porté les opérations 
« Ondaine Jeune public » et « Coeur de saison ». Suite 
à la dissolution du pôle culture du SIVO, nous avons du 
trouver de nouvelles coopérations. 

Une convention partenariale est bien avancée pour 
le jeune public et devrait être opérationnelle dès le 
mois d’octobre. Il faudra attendre 2024/2025 pour une 
éventuelle coopération sur la saison tout public. 

2023/2024 sera une saison de transition : il n’y aura 
pas d’abonnements et la billeterie se fera en mairie et 
sur place le jour du spectacle, excepté pour le festival 
« Les Oreilles en Pointe », dont la réservation et la vente  
se font en ligne et sur place. 

PROGRAMMATION
Dimanche 19 Novembre 2023, 17H30,
salle Dorian, Festival Oreilles en Pointe :
KOLINGA, un concert fraternel et
chaleureux qui cloture une édition
d’exception du festival. 

Vendredi 19 Janvier 2024, 20H30, salle Dorian 
La compagnie CARUDA, Rêver demain
Concert dessiné. Un moment d’émotions unique,
du son plein les yeux !

Vendredi 19 Fevrier 2024, 20H30, salle Dorian
La troupe GRAINES DE FOLIE, propose « Blessées à 
mort », d’après un texte de Serena Dantini. 
Monologue de femmes battues à mort. La force et la 
puissance de temoignages de victimes...!
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Fibre optique

Fibre optique

Ondaine Jeunes Public

Dates à retenir

CULTURE

A VOS AGENDAS

Ondaine Jeune Public s’inscrit dans le cadre de 
l’intercommunalité du territoire en associant les communes 
de Firminy, Fraisses, Saint Maurice en Gourgois, Saint 
Paul en Cornillon et du Chambon Feugerolles.

Le projet est porté par les villes du Chambon- 
Feugerolles et de Firminy. Les spectacles sont 
programmés à la maison de la Culture Le Corbusier et 
à l’espace Culturel Albert Camus. Ils sont destinés aux 
élèves des cycles 2 et 3 de nos écoles.

Le prix des places est fixé à 12 €, la commune de Fraisses 
subventionne à hauteur de 10 € par élève et par 
spectacles, reste à charge 2 € pour les familles.

LES OBJECTIFS DE L’OPÉRATION
•  Permettre aux enfants des communes peu ou pas 

équipées d’avoir accès aux spectacles programmés 
dans les autres communes.

•  Défendre la qualité et le professionnalisme du  
spectacle jeune public et valoriser les ressources  
artistiques présentes localement .

•  Faire découvrir le spectacle vivant sous toutes ses 
formes.

•  Elargir les publics et participer à l’éducation aux 
pratiques culturelles.

DIMANCHE 19 NOVEMBRE
17h - Petite salle Dorian
Concert dans le cadre du
festival des Oreilles en Pointe

SAMEDI 2 DÉCEMBRE
Marché de Noël

VENDREDI 19 JANVIER
20h30 - Salle Dorian
Concert compagnie Carruda

VENDREDI 9 FÉVRIER
20h30 - Salle Dorian
Troupe de théâtre « Graines de Folie »
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MOTS DE L’OPPOSITION

FRAISSES D’ABORDFRAISSES 20-26

 Nous avons été contactés par email le 31 aôut pour 
un second bulletin municipal…..

Vu qu’il ne se passe rien dans notre commune nous 
ne décelons pas son utilité .    

Les habitants vont voir l’augmentation des taxes 
fiscales votée par la majorité.

Nous payons toujours de l’eau potable mais pas 
buvable. Pour nous une dérision et une injustice 
inacceptable. Cela fait deux ans que cela a 
commencé, même si la gestion revient à la 
métropole. 

Nous sommes très peu informés en tant qu’élu 
de l’opposition des événements de la commune. 
Exemple l’augmentation du prix de l’eau en 2022. 
Merci au journal le Progrès pour l’info.

Nous assistons à toutes les réunions ou nous 
sommes invités…

Patricia HABAUZIT        Isabelle  BONNEFOY
Jean Michel ROCHE  Georges  KIBLER

Quels sont les changements majeurs dans notre 
commune après cette rentrée sous la canicule ?

Vous le vivez chaque jour, chacun dans vos 
contextes familiaux et professionnels différents. 
Notre commune vit désormais au rythme imposé 
des contraintes de circulation sur la rue Vaillant 
Couturier.

L’incivilité automobile est un fléau qui peut-
être meurtrier, pour autant un mauvais choix de 
régulation ne satisfait personne, surtout aux heures 
de pointes Boulot-Ecole-Maison… Il faut améliorer 
cet aménagement routier. 

L’année n’est pas finie et les familles aux faibles 
revenus sont précarisées, notre système semble 
à bout de souffle.  Il faudra retrouver les sens de 
l’esprit commun, du respect des lois pour que 
le bien vivre ensemble redevienne un slogan 
commun à tous les habitants de notre canton, de notre 
commune, de notre pays.

Au nom de notre équipe je vous souhaite le 
courage nécessaire pour faire preuve de solidarité 
et d’entre-aide pour faire face aux difficultés que 
chacun peut rencontrer.

Christophe BORY,
Président de « FRAISSES D’ABORD »
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 DU 1ER JANVIER AU 31 AOUT 2023

NAISSANCES

MARIAGES

DECES

HÔPITAL DE FIRMINY
Standard ...............................................................................04 77 40 41 42
Accueil d’urgence .....................................................04 77 40 73 11
CENTRE ANTI-POISON ...................................04 78 54 14 14
MAIRIE ..................................................................................04 77 40 56 40
Horaires d’ouverture : du lundi au jeudi de 8h à 12h et de 
13h30 à 17h30, le vendredi de 8h à 16h sans interruption

CENTRE DE LOISIRS - Rémi .......................06 85 08 07 48

SERVICE DE L’EAU :
Standard ...............................................................................04 77 40 56 40
Astreinte ...............................................................................06 78 09 37 95
CRÈCHE INTERCOMMUNALE................04 77 10 97 49
URGENCE GAZ NATUREL - GRDF .....0 800 47 33 33
S.I.D.R. Syndicat Intercommunal des Rives .............04 77 40 29 60
ASSISTANTE SOCIALE - Permanence les mardis matin en Mairie

Prise de rdv Pôles des Services Unieux ...... 04 77 40 29 60
MEDIATRICE SANTE ...........................................06 37 70 55 81

Marinette MOULIN 
veuve ARNAUD
Odette VIDAL 
veuve FOURNEL
Claude CHOVET 
Anne CHABANOL 
veuve DAUREL,
Amélie PICHON 
veuve CHARRIER
Maryse OUDIN 
veuve CELLE
Joanny GROISNE
Gérard MASSARDIER
Georges SKUBICH

Mahé, Didier, Régis THONNEL
Léontine GONON (née à Fraisses)

Aaron, Mathéo PEMBELE

Julian ROCHAT et Nawel SAHTOUT
Charlotte FERET et Julien ARCHEZ
Johan BARAILLER et Myriam BOUACHOUR
David BRUYÈRE et Solenne WONS

Charline ALMEIDA SANTOS et Ryad HADJ ALI

Alexandre MOKADEM et Amandine BREYSSE

Vincent DI LENA et Carine DA FONSECA

Thierry ROTTIER et Annie STRUS

Alexandre GUERBAS et Loan CHAUSSE

Juliette DEPEYRE 
épouse GRAS

Marie-José BASTIN 
veuve BADEL

Marc GRÉGNAC
Jean CHANTELOUBE
Joël COURTIAL
Véronique DESCOT
Jean ARNAUD
Isabelle MELLADO 
épouse SOULIER

Marcel RABY

17 18 15POLICE POMPIERS SAMU

ETAT CIVIL

INFOS PRATIQUES



KERMESSES
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